
Commissione  8^  Sport  e  Tempo  Libero,  Lavori  Pubblici,  Arredo  Urbano  e
Valorizzazione  dei  Centri  Storici,  Trasporto  Pubblico  Locale,  Sicurezza  Urbana  e
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Pari Opportunità, Diritti degli Animali 

VERBALE DELLA SEDUTA DEL  20/02/2024 - ore 14.30 

All’ordine del giorno:
1. incontro con il fondatore dell’evento “Carrozzabile 2024: sport e disabilita) ”;

2. varie ed eventuali.

La seduta e)  tenuta presso il Palazzo comunale.

Sono presenti:
-  per  la  Commissione  4  il  Presidente  Guido  Bianchini  e  i  consiglieri  Massimiliano
Bernardi,  Letizia  Carusi,  Massimiliano  Manuel,  Nicola  Marchetti,  Alberta  Musetti,
Brunella Vatteroni, Rigoletta Vincenti. 
-  per  la  Commissione  8  la  Presidente  Silvia  Barghini  e  i  consiglieri  Marzia  Butteri,
Hicham Koudsi, Alberta Musetti, Rigoletta Vincenti. Risultano assenti i consiglieri Dante
Benedini, Sirio Genovesi, Andrea Tosi.

Sono  presenti  alla  seduta  l’Assessore  Elena  Guadagni,  Assessore  ai  Lavori  pubblici,
Decoro  urbano,  Polizia  Municipale  e  Sicurezza  urbana,  Viabilità  traffico,  Mobilità  e
Trasporto Pubblico Locale,  l’Assessore Lara Benfatto,  Assessore a Sport e Tempo Libero,
Commercio, Turismo, Attività produttive, Partecipazione e cittadinanza attiva, l’Assessore
Roberta Crudeli, Assessore alle Politiche abitative, Disabilità, Diritti degli animali.

Partecipano alla seduta l’atleta paralimpico e scrittore Nicola Codega, la Presidente della
Consulta  delle  Persone  con  Disabilita)  Antonella  Petrocchi  e  il  vicepresidente  Marco
Lagomarsini.       
Presiede la seduta la Presidente della Commissione 8 Silvia Barghini e svolge le funzioni
di segretario Chiara Amodio.
La seduta inizia alle ore 14.35.
La  Presidente  Barghini  spiega  che il  tema  della  seduta  odierna riguarda l’inclusione
legata  allo  sport  e  alla  disabilita) .  Cede  quindi  la  parola  al  Sig.  Nicola  Codega  per
presentare l’evento “Carrozzabile 2024”.
L’ideatore della manifestazione “Carrozzabile” Nicola Codega spiega che questo evento e)
iniziato nel 2016 ed e)  nato come manifestazione per far provare sulla propria pelle ai
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normodotati  le  difficolta)  di  un  disabile  in  carrozzina  in  un  percorso  cittadino,  tra
marciapiedi sconnessi, veicoli parcheggiati male, buche e dislivelli vari.
La manifestazione e)  stata appoggiata sin dall’inizio da aziende private, in particolare da
Ortopedia  Michelotti  che  ha  fornito  le  sedie  a  rotelle,  ed  e)  stata  supportata  dalla
Consulta  per  la  disabilita)  e  dall’  Associazione  Balneari.  Negli  anni  ci  sono  stati
testimonial  molto  famosi,  tra  cui  Francesco  Gabbani  e  Marcello  Lippi;  anche  per
l’edizione 2024 si sta cercando un testimonial, pero)  non e)  semplice perche=  la maggior
parte dei  personaggi  famosi  chiede un compenso,  snaturando così)  la  ragion d’essere
dell’evento stesso.
E’ stata ideata anche una canzone dell’evento, che si puo)  trovare anche su Youtube e poi
c’e)  il sito internet della manifestazione https://carrozzabile.it.
Negli ultimi anni e)  stato affiancato all’evento un concorso rivolto alle scuole primarie e
secondarie, per far riflettere e sensibilizzare gli studenti sulla tematica della disabilita) .
Tra  le  tematiche  proposte  nelle  passate  edizioni  ci  sono  state:  l’idea  della  citta)
accessibile, la diversita) , l'inclusione; quest'anno riguardera)  sport e diversita) . 
L’adesione delle scuole sta acquistando un’importanza sempre maggiore; in principio gli
studenti  partecipavano  con  un  disegno  e  un  tema,  ora  e)  stato  aggiunto  anche  il
componimento poetico. Come in tutti i concorsi, ai partecipanti e ai vincitori vengono
riconosciuti dei premi, che sono sempre stati forniti da sponsor: targhe per i vincitori,
ma anche gadgets come penne, righelli,  portachiavi…Il centro commerciale MareMonti
supporta  la  manifestazione  con  buoni  spesa  da  spendere  nei  negozi;  inoltre  da)  la
possibilita)  di  esporre  gli  elaborati  nella  galleria  del  centro.  Anche  quest’anno  verra)
realizzata  una  maglietta  per  trasmettere  un  segnale  di  unione  che  lega  tutti  i
partecipanti all’iniziativa. 
Codega auspica che una tale tematica non abbia un colore politico e che venga sostenuta
con un contributo economico, anche finalizzato all’acquisto di gadgets e premi.
La Presidente della Consulta Petrocchi ringrazia Nicola Codega per il lavoro fatto in
tutti questi anni. Ricorda che in alcune edizioni alcuni assessori erano stati coinvolti in
Carrozzabile,  verificando in modo tangibile gli ostacoli che un disabile puo)  incontrare in
citta) .  Da subito la  Consulta aveva rilevato che tale  evento avrebbe dovuto assumere
portata piu)  ampia, perche=  la tematica della disabilita)  e)  un argomento che riguarda tutta
la  cittadinanza.  Elogia anche il  coinvolgimento delle  scuole,  ponendo l’attenzione sul
fatto che sempre piu)  spesso iniziano ad essere presenti disabilita)  di tipo cognitivo. E’
quindi  importante  coinvolgere  tutte  le  disabilita) .  Evidenzia  che  se  si  combattono  le
barriere mentali, e)  piu)  facile combattere quelle architettoniche. Bisogna trasmettere il
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concetto che le persone disabili  sono persone come tutte le altre, questo concetto va
trasmesso  ai  cittadini  sin  da  bambini.  Propone  anche  di  valutare  un  percorso  dove
concentrare i lavori del  Peba,  evidenziando i punti di criticita) .  La Consulta sta infatti
lavorando per la realizzazione dei PEBA con l’Arch. Stefano Demi, nei confronti del quale
la  Presidente  Petrocchi  esprime  il  suo  apprezzamento  quanto  a  preparazione  e
sensibilita)  alla tematica.
Il  consigliere Massimiliano Bernardi ringrazia Codega per il lavoro svolto in questi
anni. Per quanto riguarda i contributi, invita i membri della Giunta ad adoperarsi per
dare un contributo a sostegno dell’iniziativa.
Anche il  consigliere Rigoletta Vincenti esprime il  suo apprezzamento nei  confronti
dell’evento e ritiene che i cittadini debbano essere maggiormente sensibilizzati a queste
tematiche,  in quanto molte delle  barriere architettoniche sono spesso create proprio
dalle persone. 
Il Presidente Guido Bianchini chiede quale sia la data dell’evento per il 2024. Codega
risponde che si svolgera)  a maggio, ma la data precisa non e)  stata ancora definita.
La Presidente della Consulta esprime apprezzamento anche riguardo alla tematica di
quest’anno, perche=  lo sport e)  un tema molto inclusivo.
Il consigliere Massimiliano Manuel esce alle ore 15.05.
Il consigliere Nicola Marchetti evidenzia come l’evento sia importante anche dal punto
di  vista  delle  adesioni,  perche=  vi  partecipano  oltre  mille  persone;  sono  numeri
importanti, che difficilmente si raggiungono con questo genere di iniziative. 
Il consigliere Massimiliano Bernardi esce alle ore 15.06
Anche  il  consigliere  Marchetti  esprime  la  sua  approvazione  alla  concessione  del
contributo, cui si associano i consiglieri Marzia Butteri e Letizia Carusi. 
Il  consigliere  Brunella  Vatteroni ringrazia  Codega,  la  Presidente  Petrocchi  e  il
vicepresidente Lagomarsini. Ribadisce l’importanza della tematica della disabilita) , intesa
come parte di tutta la societa) , ricordando che chiunque puo)  diventare improvvisamente
disabile, per esempio a seguito di un incidente, e che le difficolta)  che incontrano i disabili
in  strada  possono  essere  riscontrate  anche  dalle  mamme  con  le  carrozzine  e  dalle
persone anziane.
Il  Presidente Bianchini ringrazia Codega per il grande lavoro di sensibilizzazione alla
tematica,  affermando che un cittadino come lui  rappresenta un arricchimento per  la
citta) . Dichiara che si impegnera)  a fare il possibile in qualita)  di consigliere e Presidente
della Commissione 4 per sostenere l’iniziativa.
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Il  consigliere Alberta Musetti aggiunge i suoi ringraziamenti e anche il suo feedback
positivo in qualita)  di  genitore,  sulla  base del  riscontro riferito dalle  figlie  che hanno
vissuto l’evento in ambito scolastico.
La  Presidente  Barghini ritiene  che  al  di  la)  del  solo  contributo  economico,
l'Amministrazione  debba  partecipare  attivamente  creando  eventi/progetti  collaterali
alla manifestazione.
L’Assessore Benfatto, che ha collaborato alla manifestazione sin dalla prima edizione,
dichiara che ora che e)  investita di un ruolo istituzionale avverte in maniera ancora piu)
forte la responsabilita)  e l’importanza di dare sostegno a questo progetto. Afferma che
solitamente,  riguardo  allo  sport,  si  guarda  al  disabile  come  spettatore,  e  pone
l’attenzione sul concetto di pensare al disabile anche come atleta. 
Richiamando  l’aspetto  legato  al  turismo,  riconosce  come  vi  sia  sempre  stata  la
collaborazione  dell’Associazione  Balneatori  e  come  gli  stabilimenti  balneari  abbiano
sviluppato un’idea di turismo accessibile. Questa maggiore sensibilita)  si sta diffondendo
anche alle attivita)  commerciali.
Il consigliere Rigoletta Vincenti esce alle ore 15.29.
La Presidente  Petrocchi  aggiunge  che in  Consulta  hanno deliberato  di  organizzare  3
giornate  con  il  CAI  che  accompagnera)  i  disabili  a  visitare  la  citta) :  il  gruppo  verra)
accompagnato in visita a Carrara centro, Avenza e Marina di Carrara.
Il consigliere  Carusi le suggerisce la data del 20 aprile, dato che ci sara)  la festa dei fiori.
La seduta termina alle ore 15.34.
                                                                                          
                                                                                            Il Presidente della Commissione 4 
                                                                                                           (Guido Bianchini)                              
Il Segretario verbalizzante                                                                       F.to          
      (Chiara Amodio)                                                       
               F.to                                                                     Il Presidente della Commissione 8              
                                                                                                                    (Silvia Barghini)     
                                                                                                                          F.to          
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